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Transacción ficticia de drogas: 
Revelan nuevos antecedentes 
del brutal crimen registrado a 
un costado del Santuario de Lo 
Vásquez
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y funcionario de la Delegación de San 
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Historia de la banda que robaba autos 
sin amenazas ni disparos: carabinero 
y funcionario de la Delegación de San 
Antonio en prisión

en la denominada Perla del Nor-
te, lo cierto es que las principales 
diligencias se han efectuado en 
la región de Valparaíso, princi-
palmente en la comuna de Santo 
Domingo, lugar donde F.V.T., un 
ingeniero informático, apodado 
«Fantasma», adquirió una lujosa 
vivienda, la cual fue allanada por 
funcionarios de la policía civil, al 
igual que otros domicilios aleda-
ños que también habrían adquirido 
otros miembros de la organización, 
específicamente el brazo operativo 
de la misma: un padre y un hijo, am-
bos mecánicos automotrices.

Sería justamente el «Fantasma» 
el líder de la agrupación ilícita, ade-
más del creador de la "sofisticada" 
estrategia utilizada para apode-
rarse de vehículos, sin amedrentar 
a nadie ni disparar un tiro. Y es 
que según explicó el fiscal regional 
de Antofagasta, Juan Castro Be-
kios, mediante distintos engaños, 
como denuncias falsas y falsifi-
cación de documentos públicos 
y privados, lograban apoderar-
se de vehículos que habían sido 
puestos en venta por sus legíti-
mos propietarios.

El mecanismo utilizado por los 
delincuentes consistía en buscar a 
través de las redes sociales algún 
vehículo que estuviera en venta. 
Luego contactan a la víctima, con 
quien acordaban reunirse el mismo 
día para materializar la compra. No 
obstante, minutos antes de la hora 
acordada para ello, un integrante 

F ue el pasado 3 de octu-
bre cuando Puranoticia.cl 
informaba la detención 
de 28 personas presun-

tamente vinculadas a una orga-
nización criminal dedicada a la 
apropiación de vehículos de alta 
gama para luego comercializar-
los a terceros. Esto, sin amenazar 
a nadie ni percutar un solo disparo, 
sino que utilizando un "sofisticado" 
mecanismo que, de paso, devela la 
vulnerabilidad que tiene el sistema 
de denuncias respecto a robo de 
automóviles en nuestro país.

Y es que ahora se conocieron 
reveladores antecedentes respecto 
a esta investigación llevada a cabo 
conjuntamente entre la Fiscalía de 
Análisis y Criminalidad Compleja 
y la Brigada de Robos (BIRO) de la 
PDI de Antofagasta, con la presunta 
vinculación de un miembro activo 
de Carabineros de Llolleo; de un 
funcionario de la Delegación Pre-
sidencial Provincial de San Anto-
nio; y del líder de la organización 
criminal, un ingeniero informático 
que residía en una lujosa mansión 
en Santo Domingo.

Luego que en marzo se detuvie-
ra por receptación a una mujer que 
conducía un auto con encargo por 
robo en la ciudad de Antofagasta, 
se dio inicio a una serie de indaga-
torias, las cuales tuvieron su punto 
cúlmine el recién pasado miércoles 
2 de octubre, con allanamientos 
simultáneos en más de 30 domici-
lios de las regiones de Valparaíso, 
Metropolitana, Atacama y de An-
tofagasta, logrando detener a 28 
personas presuntamente vincula-
das a la mencionada organización 
delictual.

Si bien, el origen de la causa está 

de la banda llamaba a Carabine-
ros indicándoles que era el dueño 
de un auto que había sido roba-
do; esto, para generar un encar-
go por robo a nivel nacional. Así, 
cuando se juntaban con la víctima, 
un tercero daba aviso de que el auto 
con encargo estaba a la vista, por lo 
que los funcionarios policiales de-
tenían a la víctima, la persona que 
pretendía vender su auto.

El segundo paso de este "sofisti-
cado" mecanismo consistía en ir al 
rescate del supuesto auto con en-
cargo por robo. Allí, mediante pa-
peles notariales falsos, lograban 
sacarlo de la Comisaría de Cara-
bineros y, sin ejercer ningún tipo de 

violencia, lograban apropiarse de 
un automóvil que posteriormente 
vendían a otras víctimas. De mo-
mento, son 179 los vehículos que 
fueron apropiados utilizando este 
novedoso sistema.

 "Es una organización criminal 

dedicada a un método o modus 
operandi delictual distinto a otras 
investigaciones de la PDI. Es algo 
nuevo respecto a cómo operaba 
esta banda", señaló a un reportaje 
de «Chilevisión Noticias», el prefec-
to Jorge Aguilón, jefe de la Policía 
de Investigaciones en la región de 
Antofagasta, quien agregó que el 
ingeniero informático con domicilio 
en Santo Domingo era investigado 
desde el año 2023, sindicado como 
un "estafador silencioso" que sabe 
cómo aprovechar las vulnerabili-
dades del sitema de encargo y bús-
queda de autos en nuestro país.

El mecanismo utilizado por los 
antisociales también fue comen-

tado por el subprefecto Fabián 
Mac-Namara, del grupo especial 
BIRO de Antofagasta, quien dijo 
al noticiario de Chilevisión que "la 
organización logró recuperar el 
automóvil en un cuartel policial 
y ahora lo venden. Falsificaban el 

Se trata de una organización 
criminal que utilizaba un 
mecanismo que vulneraba 
el sistema de denuncias 
por robo de autos. Esto les 
permitió apropiarse de 179 
vehículos, con el objetivo de 
venderlos posteriormente. 
Hay 28 detenidos, entre 
ellos, un ingeniero de Santo 
Domingo que creó el plan y 
lideraba al grupo, además 
de un cantante urbano de 
Antofagasta.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/historia-de-la-banda-que-robaba-autos-sin-amenazas-ni-disparos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/historia-de-la-banda-que-robaba-autos-sin-amenazas-ni-disparos
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poder notarial y los permisos de 
circulación, generando un papel 
que, si yo fiscalizo como policía, 
no tengo los recursos suficientes 
en terreno para darme cuenta 
que es falso. El QR me lleva a un 
permiso de circulación que tiene 
una plantilla bastante similar a la 
real. Es una fotografía, un archivo 
PDF que subo a un host, donde al-
maceno estos permisos de circula-
ción para cada uno de los autos que 
estoy vendiendo ilegalmente y le 
genero un QR".

Todos estos antecedentes pudie-
ron ser comprobados en el allana-
miento a la mansión del «Fantas-
ma», donde se hallaron poderes 
notariales falsos, tal como se dio 
a conocer en la audiencia de forma-
lización de los detenidos, instancia 
donde Fiscalía relató que el líder de 
la banda instruía a sus miembros 
a trasladarse a diversos puntos del 
país para hacer las denuncias con 
testimonios falsos y luego usurpar 

las identidades de los denuncian-
tes, los propietarios de los vehícu-
los. Entonces, al recibir el llamado 
policial por la incautación del ve-
hículo supuestamente robado, el 
ingeniero informático instruía a su 
cónyuge para que confeccionara 
los papeles notariales falsos y reci-
bir el auto.

De igual forma, en el allana-
miento a una casa vecina, ubicada 
en el mismo condominio donde 
vive «Fantasma», la PDI encontró 
patentes falsas, celulares, herra-
mientas mecánicas y una camio-
neta gemeleada, confirmando aún 
más el modus operandi que tenía 
esta organización delictual que 
operaba principalmente en ciuda-
des de las regiones de Valparaíso 
y Metropolitana donde, de los 179 
vehículos que lograron apropiarse, 
40 de ellos fueron puestos en circu-
lación con patentes falsas.

Y es que para lograr sus objeti-
vos, la banda también contaba con 

funcionarios públicos. La investi-
gación que lleva a cabo la Fiscalía, 
en conjunto con la PDI, logró es-
tablecer la presencia de M.A., un 
funcionario de Carabineros de 
Llolleo, en San Antonio. Se trata 
de un amigo de algunos miembros 
de la banda, quien tenía como fun-
ción principal esclarecer todo tipo 
de consultas que los antisociales 
le realizaban, principalmente rela-
cionadas a los protocolos de retiro 
de automóviles desde las unidades 
policiales.

El segundo sujeto presuntamen-
te implicado en el hecho sería una 
figura pública conocida en la zona: 
P.D.F., el encargado de Emergen-
cias y Desastres de la Delegación 
Presidencial Provincial de San 
Antonio, quien incluso llegaba a 
trabajar a bordo de una camioneta 
obtenida de forma irregular duran-
te el último tiempo. Este funciona-
rio, que incluso registra apariciones 

en medios locales, está acusado de 
ser parte de la banda, pero también 
del delito de falsificación de instru-
mento público, pues habría facili-
tado su cuenta para el depósito de 
una venta ilícita de autos.

Cabe hacer presente que tanto 
el líder de la agrupación, como el 
carabinero activo y el funcionario 
de la Delegación Presidencial se 
encuentran cumpliendo la medi-
da cautelar de prisión preventiva, 
pues su libertad representa un pe-
ligro para la seguridad de la socie-
dad. De igual forma, otros sujetos 
–como un cantante urbano de An-
tofagasta– cumplen medidas como 
firma mensual, prohibición de salir 
del país, arrestos domiciliarios o 
prohibición de tomar contacto con 
las víctimas. Todo esto en el marco 
de un caso que se sigue investigan-
do y que podría tener más antece-
dentes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/historia-de-la-banda-que-robaba-autos-sin-amenazas-ni-disparos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/historia-de-la-banda-que-robaba-autos-sin-amenazas-ni-disparos
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Transacción ficticia de drogas: 
Revelan nuevos antecedentes del 
brutal crimen registrado a un costado 
del Santuario de Lo Vásquez

gencias pendientes y una de las 
principales es lograr reunir más 
antecedentes que nos permitan 
llevar posteriormente esto a jui-
cio oral y tener los anteceden-
tes precisos para establecer que 
efectivamente aquí se trató de 
una venta ficticia", comenzó di-
ciendo el persecutor Santibáñez.

De igual forma, precisó que "se 
llamó a la víctima y se le señaló que 
se tiene droga para la venta, a lo 
cual él accede y acuerdan reunirse 
en el sector de Lo Vásquez. Es decir, 
previamente –y por eso decimos 
que es un homicidio calificado– hay 
un acuerdo entre a lo menos dos 
personas para hacer que la vícti-
ma llegue a la hora indicada, al lu-
gar que ellos le habían señalado, 
y no hay transacción de drogas, 
sino que es el lugar donde proce-
den a disparar en innumerables 
veces en contra de él, causándole 
la muerte", añadió el encargado de 
liderar la investigación de este caso.

Respecto a la posibilidad que 
pudieran haber más personas de-
tenidas en la causa, el fiscal recordó 
que la investigación está recién co-

E n el marco de la audiencia 
de formalización de los 
dos sujetos detenidos por 
su presunta responsabi-

lidad en el brutal asesinato de un 
hombre a un costado del Santua-
rio de Lo Vásquez, en Casablanca, 
el fiscal del Equipo Contra el Crimen 
Organizado y Homicidios (ECOH), 
Benjamín Santibáñez, entregó nue-
vos antecedentes.

Este viernes 11 de octubre se llevó 
a cabo la formalización de cargos 
contra dos personas, a quienes se 
les imputó el delito de homicidio 
calificado en contra de Luis Herrera 
Palma, de 25 años, quien falleció 
luego de ser acribillado mediante 
una gran cantidad de disparos; 
esto, en presencia de su pareja y sus 
dos hijas menores de edad.

Si bien, en primera instancia se 
informó que la víctima asistió a eso 
de las 23:15 horas de este lunes a un 
costado del Santuario de Lo Vás-
quez a comprar lo droga, lo cierto 
es que se habría tratado de una 
transacción ficticia, tal como lo in-
dicó el Fiscal ECOH.

"Existe un sinnúmero de dili-

menzando y que hay varias aristas 
y diligencias aún por realizar. En ese 
sentido, sostuvo que un testigo pre-
sencial de los hechos declaró que 
el sujeto que dispara a la víctima 
baja de los asientos traseros del 
vehículo, lo que significa que él no 
iba conduciendo y que, por ende, 
a lo menos hay una persona más 
en el auto desde el cual descen-
dieron para disparar.

¿Quién es? "No lo sabemos, 
por lo tanto hay diligencias ten-
dientes a esclarecer ese hecho y, 
además, hay que ver todo lo que 
dice relación con otras diligencias 
que permitan acreditar ante un 

Tribunal Oral el delito y la parti-
cipación de estos dos imputados 
y de los demás que pudieran ir 
apareciendo con el resultado de 
las diligencias, todas realizadas 
por la Brigada de Homicidios de 
la PDI de Valparaíso", dijo el fiscal 
ECOH, Benjamín Santibáñez.

Acerca de las dos hijas del sujeto 
fallecido, indicó que "normalmen-
te, cuando hay menores de edad 
que se ven expuestos a este tipo 
de situaciones, la Unidad de Aten-
ción de Víctimas y Testigos, por 
protocolo, deriva a los menores 
a los Tribunales de Familia para 
los efectos de determinar si existe 
alguna vulneración de derechos 
respecto de estos menores. Esa es 
una situación que resuelve única y 
exclusivamente el Tribunal de Fa-
milia".

Vale recordar que el Juzgado de 
Garantía de Casablanca determi-
nó acoger la solicitud de prisión 
preventiva emanada por la Fis-
calía, por considerar que la libertad 
de los dos imputados representa un 
peligro para la seguridad de la so-
ciedad.

Este viernes se llevó a 
cabo la formalización 
de cargos contra dos 
personas, a quienes se 
les imputó el delito de 
homicidio calificado en 
contra de Luis Herrera 
Palma, de 25 años, 
quien falleció tras ser 
acribillado mediante una 
gran cantidad de disparos 
en Casablanca.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/transaccion-ficticia-de-drogas-revelan-nuevos-antecedentes-del-brutal
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Muerte de dos bebés en traslados a 
Valparaíso pone nuevamente contra 
las cuerdas al Servicio de Salud: 
exigen responsabilidades

ellas presentando incluso una fuga 
de oxígeno. "Se designa el móvil y se 
tiene que cambiar posteriormente 
en dos oportunidades", acusó.

Ya con el traslado retrasado, 
finalmente la bebé es entubada y 
con ventilación mecánica, aunque 
con difícil acoplamiento, por lo que 
se decide su derivación al Hospital 
Carlos van Buren de Valparaíso. No 
obstante, en la Av. Santos Ossa 
se encuentran con una marcha 
de profesores, que les impide el 
paso, teniendo que desviarse al 
camino La Pólvora. De esta mane-
ra, su traslado se vio nuevamente 
retrasado. 

“Un traslado de esta caracte-
rísticas tiene que demorar una 
hora y media desde San Antonio, 
no más. Y estamos hablando de 
un traslado que se demoró mu-
chas más horas. La cantidad de 
horas precisas todavía no la ma-
nejamos a ciencia cierta, pero cada 
uno de los errores llevó a que esta 
lactante haya fallecido”, agregó La-
gomarsino.

Tomando en cuenta el caso del 
año pasado, más los dos reporta-
dos este viernes, el parlamentario 
del PR comentó que "tenemos nue-
vamente dos casos que nos con-
mocionan, uno de los cuales he-
mos logrado recopilar bastantes 
antecedentes en esta hora y otra 
de la cual pediremos que también 
se realice una auditoría clínica 
en profundidad. No puede seguir 
ocurriendo esto en este Servicio 

P resuntos errores en los 
respectivos traslados 
habrían provocado el 
fallecimiento de dos 

lactantes en estalecimientos de 
salud de la región de Valparaíso, 
hechos que recuerdan lo ocurrido a 
mediados del año pasado cuando 
producto de lo mismo, y en el marco 
de la crisis respiratoria de entonces, 
falleció una bebé de 2 meses en San 
Antonio.

Lo ocurrido fue denunciado por 
el diputado Tomás Lagomarsino, 
quien dio cuenta del hecho seña-
lando que "nuevamente nuestra 
región está conmocionada por 
negligencias y errores que han 
llevado al fallecimiento de dos 
lactantes".

De hecho, sostuvo que uno de 
ellos murió en situaciones "ex-
tremadamente graves", debido al 
tenor de las negligencias y de los 
errores que se habrían cometido. Se 
trata de una bebé de 3 meses de 
San Antonio, que "llevaba varios 
días hospitalizada en el Hospital 
Claudio Vicuña y que estaba mal 
diagnosticada, que había sido mal 
manejada en cuanto al tratamiento 
y que, a la vez, se decidió excesiva-
mente tarde su traslado".

Sumado a ello, el legislador del 
Partido Radical explicó que las 
nuevas ambulancias entregadas 
al Servicio de Salud Valparaíso - 
San Antonio (SSVSA) "no estaban 
listas ni acondicionadas", una de 

de Salud Valparaíso - San Anto-
nio y las responsabilidades tienen 
que existir”.

Ahondando en torno a este 
punto de las responsabilidades, 
el congresista subrayó que "creo 
que todo parte de un síntoma co-
mún, que es la falta de gestión. 
Cuando no hay gestión en salud 
los pacientes sufren las conse-
cuencias, como las del cierre de 

nueve pabellones, mala llegada 
de las ambulancias que llegaron 
sin estar listas ni completamente 
acondicionadas, lo cual llevó a que 
fracasara en parte este traslado 
que ya estaba atrasado en cuanto a 
la mala oportunidad”.

Y continuó apuntando sus dar-
dos hacia el SSVSA, diciendo que 
"aquí el síntoma común es la mala 
gestión en el Servicio de Salud y 
que, esperamos, que finalmente 
se le ponga el cascabel al gato y 

haya medidas y responsabilida-
des cursadas”, a lo que agregó que 
"vamos a pedir el esclarecimiento 
de este caso, que se realice la audi-
toría clínica, que se realice la audi-
toría de procedimiento y que todas 
las responsabilidades se cursen 
porque esta situación no aguanta 
más en este Servicio de Salud".

En cuanto al trabajo del Servicio 
de Salud Valparaíso - San Antonio, 
planteó que su evaluación es "pé-
sima, rotundamente mala. Creo 
que ni siquiera podría calificarlos 
con una nota por lo malo que es el 
Servicio de Salud Valparaíso-San 
Antonio y lo que hemos conoci-
do", a lo que sumó que "estamos 
hablando del cierre de 9 de 16 de 
pabellones de su principal centro 
asistencial, en una crisis financiera 
que no aguanta más: la gestión in-
adecuada de múltiples recursos de 
la red hospitalaria. Y obviamente 
aquello lleva a que uno deba pensar 
en responsabilidades de las auto-
ridades que están en esta porque 
finalmente, cuando no se hace la 
pega o se hace mal la pega en salud, 
los que sufren las consecuencias 
son los pacientes".

De igual forma, indicó que lo 
ocurrido con estos lactantes fue de-
nunciado por parte de funcionarios 
del Hospital Carlos van Buren, la-
mentando que hubo un "proceder 
negligente" tanto en el Hospital 
Claudio Vicuña como en su trasla-
do a Valparaíso.

Una ambulancia sin 
acondicionar a cabalidad, 
doble cambio de móvil, una 
marcha de profesores y el 
posterior desvío a otra ruta, 
hicieron que una lactante de 
3 meses falleciera durante 
su traslado desde el hospital 
de San Antonio hasta el Van 
Buren de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/muerte-de-dos-bebes-en-traslados-a-valparaiso-pone-nuevamente-contra-las
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/muerte-de-dos-bebes-en-traslados-a-valparaiso-pone-nuevamente-contra-las
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/muerte-de-dos-bebes-en-traslados-a-valparaiso-pone-nuevamente-contra-las
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Familiares de fallecidos en el 
megaincendio piden reparación 
estatal de $500 millones

fra de $500 millones para cada fa-
milia. Entendemos que es una cifra 
alta, pero también entendemos que 
existen precedentes: en un incen-
dio, también ocasionado por falta 
de servicio del Estado, donde trá-
gicamente murió el matrimonio 
Luchsinger - Mackay, el Estado 
de Chile fue condenado a pagar 
$1.000 millones", explicó el abo-
gado que representa a las familias 
viñamarinas, Felipe Olea.

El profesional de las leyes agregó 
que "si traemos este caso a relación 
de lo que ha sucedido acá, donde el 
Estado, por falta de servicio, desde 
el Gobierno central hasta las mu-
nicipalidades, principalmente la de 
Viña del Mar, que en ese momento 
era presidida por la alcaldesa Ma-
carena Ripamonti, efectivamente 
existe la necesidad de que estas 
personas sean reparadas con una 
cifra ejemplificadora que, de al-
guna forma, logre reparar el daño 
que han sufrido a raíz de esta ca-
tástrofe".

L uego de una manifesta-
ción en las afueras de la 
torre Coraceros, en el polo 
comercial de 15 Norte, en 

Viña del Mar, familiares de los falle-
cidos del megaincendio del 2 y 3 de 
febrero en la zona presentaron ac-
ciones indemnizatorias en contra 
del Estado.

Se trata de una de las primeras 
medidas prejudiciales interpuestas 
a raíz de las responsabilidades que 
se puedan encontrar tras la muerte 
de 137 personas en las comunas 
de Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana, a raíz de la catástrofe.

En lo concreto, los familiares de 
los fallecidos en la tragedía están 
solicitando que el Estado de Chile 
los repare con la suma de 500 mi-
llones de pesos ($500.000.000), 
tomando como precedente la sen-
tencia del caso Luchsinger - Mac-
kay, en La Araucanía.

"Por medio de esta acción esta-
mos buscando que se repare a las 
familias de los fallecidos con la ci-

Paulina Brito, cuya abuelita y 
primo murieron en el megaincen-
dio, indicó que "ellos llegaron el 
año '85, después del terremoto. 
Toda una vida junto a mis tíos y 
los sobrinos. Ellos adquirieron esta 
propiedad el '73, pero el '85 ya se 
asentaron acá, armaron su casita 
de a poquito, fueron conviviendo, 
después fueron partiendo de a po-
quito, como son las familias, hasta 
que al final quedó mi abuelita y mi 
primo. Él le hice una promesa: que 

el día que ella partiera, él se iba a 
ir con ella, y así fue...".

En tanto, Marlene Monsalve, 
quien perdió a sus padres, comentó 
que "recordar ese día es volver a 
caer, pero sí lo hago por mis papás 
que hoy no están, y voy a levantar 
la voz por ellos, porque ellos son 
mi pilar fundamental en esto. Voy 
a decir lo que vivimos, lo que a nos 
pasó en ese fatídico día que no de-
bería haber pasado, que deberían 
habernos protegido mucho antes. 
A las 2, 3 o 4 de la tarde debieron 
haber empezado las alertas a fun-
cionar y los Bomberos haber estado 
en la periferia de aquí".

Cabe hacer presente que poste-
rior a la manifestación en 15 Norte, 
los vecinos realizaron una se mo-
vilizaron hacia la Municipalidad 
de Viña del Mar, para mostrar su 
descontento frente a la gestión de 
las instituciones en torno a esta tra-
gedia, que figura como una de las 
más graves en la historia del país.

Se trata de una 
de las primeras 
medidas prejudiciales 
interpuestas a raíz de las 
responsabilidades que se 
puedan encontrar tras la 
muerte de 137 personas 
en las comunas de Viña 
del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana, a raíz de la 
catástrofe del 2 y 3 de 
febrero.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/familiares-de-fallecidos-en-el-megaincendio-piden-reparacion-estatal-de
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Diputado Celis reitera solicitud de 
sumario por presuntas irregularidades 
en El Tabo y apunta a ex Secpla, el 
actual Alcalde de Concón

rio de Renovación Nacional sostuvo 
que "es una vergüenza que des-
pués de casi tres años todavía no 
tengamos respuestas ni se hayan 
determinado las responsabilida-
des. Estamos hablando de más de 
$1.400 millones que no han sido 
justificados y la ciudadanía no 
puede seguir esperando, mien-
tras se dilapidan recursos que 
pertenecen a todos los chilenos".

Como se indica en el documento, 
el congresista apunta a la respon-
sabilidad que podría llegar a tener 
en el caso el ex secretario de Pla-
nificación Comunal (Secpla) de El 
Tabo, Freddy Ramírez, quien tam-
bién se desempeñaba como encar-
gado de estos proyectos durante su 
gestión. Cabe hacer presente que 
se trata del Alcalde de Concón, hoy 
candidato a la reelección y com-
petidor de la carta a la que apoya 
Celis.

Al respecto, el Diputado por el 
Distrito 7 de la zona costera de la 
Quinta Región indicó que "Freddy 
Ramírez tiene que dar explica-
ciones claras. Fue él quien super-
visó estas licitaciones en su cargo 

U n nuevo documento 
ingresó el diputado An-
drés Celis ante la Con-
traloría Regional de Val-

paraíso; esta vez, para que entregue 
un pronunciamiento urgente res-
pecto al estado del sumario admi-
nistrativo relacionado con una lici-
tación de obras viales en El Tabo.

Se trata de proyectos adjudi-
cados por más de 1.400 millones 
de pesos ($1.444.599.999) para la 
pavimentación de las calles Poeta 
Jonas, Eduardo Romero, Lincoln y 
Camino Vecinal Chépica. Sin em-
bargo, desde 2021 estas obras han 
estado marcadas por serias irre-
gularidades y retrasos, sin avances 
significativos en su ejecución.

Puranoticia.cl tuvo acceso al 
documento ingresado a la entidad 
fiscalizadora de los órganos del 
Estado, a la que le pidió el "cumpli-
miento, por parte de la I. Munici-
palidad de El Tabo, a través de su 
alcalde o funcionario que corres-
ponda, sobre la apertura de un 
sumario administrativo en contra 
de los funcionarios responsables 
de los hechos denunciados"; y lue-
go del "estado del procedimiento 
administrativo sancionador orde-
nado realizar a la Municipalidad 
de El Tabo, en particular respecto 
de la responsabilidad del ex Secpla 
municipal, Sr. Freddy Ramírez Villa-
lobos".

Sobre la materia, el parlamenta-

como Secpla y hoy pretende vol-
ver a postularse sin haber acla-
rado el manejo de más de $1.400 
millones. La ciudadanía no puede 
confiar en alguien que ha dejado 
este tipo de problemas sin resol-
ver".

Entre las irregularidades de-
nunciadas por Celis se encuentran 
graves problemas técnicos en la 
ejecución de las obras, la falta 
de recepción formal por parte 
del Serviu y una fiscalización de-
ficiente por parte del Gobierno 
Regional (Gore) de Valparaíso, 
el cual financió los proyectos. A la 
fecha, las calles mencionadas con-
tinúan en condiciones precarias, lo 
que ha generado gran molestia en 
los vecinos.

"El Gore tiene una responsabi-
lidad directa en la fiscalización de 
estos fondos. No es sólo un pro-
blema municipal, sino que hay 
responsabilidades compartidas 
entre varias instituciones. No 
podemos permitir que proyectos 
vitales para la comunidad se vean 
comprometidos por la ineficacia y 
la negligencia de las autoridades", 

sostuvo.
Junto a solicitar que este pro-

nunciamiento urgente, el legislador 
solicitó una reunión con el Contra-
lor Regional de Valparaíso; esto, 
para discutir los avances del caso 
y exigir celeridad en los proce-
dimientos sancionatorios, con el 
objetivo de asegurar que los fondos 
públicos involucrados se utilicen de 
manera transparente y eficiente, y 
que las obras se ejecuten de acuer-
do a lo planificado originalmente.

"Es fundamental que este pro-
ceso avance y que se determinen 
responsabilidades claras. La ciu-
dadanía merece no sólo respues-
tas, sino también resultados. No 
podemos permitir que los fondos 
públicos se esfumen en medio de 
irregularidades sin que haya con-
secuencias", complementó.

Por último, el congresista de 
oposición hizo un llamado a las au-
toridades a implementar medidas 
más estrictas para evitar que este 
tipo de situaciones se repitan y 
para brindar respuestas inmedia-
tas a la comunidad afectada, la cual 
ha esperado más de tres años por 
soluciones que aún no llegan.

Solicitó un pronunciamiento sobre las millonarias 
licitaciones de obras viales, enfatizando en que no 
hay avances desde 2021 y en el uso de más de $1.400 
millones adjudicados. Además, apuntó al ex Secpla, 
Freddy Ramírez, actual Alcalde y candidato a la 
reelección por Concón.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-celis-reitera-solicitud-de-sumario-por-presuntas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-celis-reitera-solicitud-de-sumario-por-presuntas
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Alianza con Bienes Nacionales agiliza 
proyecto de Centro de Entrenamiento 
y Clínica Veterinaria de Carabineros en 
Viña del Mar

les, Marcela Sandoval, indicó que 
"estamos invirtiendo en las princi-
pales prioridades que les preocu-
pan a los chilenos y sabemos que la 
seguridad es una de ellas. Cumplir 
con Chile significa que nuestro 
presupuesto crece en 15,3% en 
materia de seguridad y hoy día 
estamos fortaleciendo la gestión 
de Carabineros de Chile justa-
mente con este proyecto que per-
mite a Carabineros de Valparaíso 
fortalecer su gestión en forma-
ción, en fortalecimiento, en entre-
namiento y también de mejora de 
sus instalaciones".

En tanto, el jefe de Carabineros 
Valparaíso, general Edgard Jofré, 

A nte el compromiso de 
aumentar el Presu-
puesto 2025 en segu-
ridad, el Ministerio de 

Bienes Nacionales anunció la ac-
tualización del plano de la Escue-
la de Formación de Carabineros 
(Esfocar) de Viña del Mar, ubicada 
en la población Glorias Navales.

La labor ejecutada por la Seremi 
de Bienes Nacionales permitirá que, 
tras años de espera, la institución 
policial pueda ejecutar tres proyec-
tos clave: la ampliación del edificio 
de la Escuela de Formación de Ca-
rabineros, para aumentar el ingre-
so de nuevos alumnos; la creación 
de un Centro de Reentrenamien-
to Policial, para dotar de nuevas 
herramientas a los carabineros en 
ejercicio; una Clínica Veterinaria 
con mayor infraestructura para la 
atención, tratamientos y cuidados 
de ejemplares caninos, junto con 
caballos institucionales.

La ministra de Bienes Naciona-

explicó que “esto nos permite con-
tinuar con varios proyectos que 
nos van a permitir primero que 
todo aumentar la capacidad de 
formación del Carabinero. En se-
gundo término realizar un mejor y 
mayor cuidado de nuestros canes y 
de nuestros caballos que prestan un 
importante servicio de apoyo, y por 
supuesto la capacidad de reentre-
namiento de todos los Carabineros 
de la región que tiene como com-
promiso a través de lo teórico-prác-
tico e incorporar el saber haciendo, 
entregar mejores herramientas 
para que los Carabineros preste-
mos un mejor servicio a las perso-
nas, que eso es lo que se requiere”. 

La delegada presidencial regio-
nal (s), Paula Gutiérrez, manifestó 
que “la formación de Carabineros 
requiere mejores condiciones de 
infraestructura. El saneamiento 
de este tipo de terreno nos permi-
te aumentar la formación de Ca-
rabineros, que ha sido el compro-
miso del Presidente Boric, incluso 
en su última Cuenta Pública. Y eso, 
ese aumento, se materializa en dos 
años de 240 carabineros formán-
dose en este espacio a 480, lo que 
por supuesto permite también me-
jorar la dotación de carabineros en 
terreno y, por supuesto, atender las 
necesidades de la población en el 
día a día”.

Es así como desde esta alianza 
estratégica en el eje de seguridad, 
desde la institución policial pro-
yectan el aumento de un 100% 
en la dotación de alumnado para 
Carabineros, quienes ingresarán a 
medida que se avance en la infraes-
tructura y espacios presentados.

Tras gestiones técnicas y administrativas del Ministerio 
fue posible establecer los deslindes de la propiedad, 
requisito necesario para que la institución accediera a 
fondos y diera inicio a la implementación de distintas 
iniciativas en materia de seguridad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alianza-con-bienes-nacionales-agiliza-proyecto-de-centro-de


13Región de ValparaísoViernes 11 de octubre

Limpieza y orden para revitalizar 
patrimonio y futuro de Valparaíso: La 
gran apuesta de Rafael González y su 
teoría del "vidrio roto"

rioro continúe, será cada vez más 
difícil revertirlo. Valparaíso debe 
ser un lugar del que los porteños 
se sientan orgullosos", afirma.

La visión del candidato no se li-
mita sólo a la limpieza de las calles y 
la eliminación de la basura, sino que 
también pone énfasis en la preser-
vación de los monumentos y edi-
ficios patrimoniales, reconociendo 
la importancia de Valparaíso como 
Patrimonio de la Humanidad de la 
UNESCO. A juicio del candidato del 
Partido Republicano, el estado de 

E l candidato del Partido 
Republicano a la Alcal-
día de Valparaíso, Rafael 
González, ha enfocado su 

campaña en la limpieza y recupe-
ración de los espacios públicos, 
utilizando la teoría del "vidrio roto" 
como fundamento central.

Dicho postulado señala que la 
presencia de deterioro en el en-
torno fomenta comportamientos 
negativos, mientras que su mejora 
puede generar un impacto positivo 
en la comunidad y en la imagen ex-
terna de la ciudad.

Para González, el estado actual 
de Valparaíso es un claro reflejo del 
abandono al que ha sido sometida 
por años. "Estamos viviendo la 
teoría del 'vidrio roto' en nuestra 
ciudad. Si dejamos que el dete-

los espacios históricos y patrimo-
niales es crucial para proyectar una 
Ciudad Puerto que se respeta a sí 
misma y su rica herencia cultural.

"Valparaíso tiene un legado 
único que no podemos permitir 
que siga deteriorándose. No sólo 
se trata de la limpieza, sino de 
proteger lo que nos hace especia-
les a nivel mundial. Necesitamos 
nuevos planes, nuevas personas 
y una gestión eficiente para recu-
perar nuestro patrimonio", sostu-
vo el candidato.

El plan contempla una renova-
ción integral de los espacios pú-
blicos, con el objetivo de mejorar 
la percepción de residentes y visi-
tantes. La idea es que, al cambiar 
la imagen de la ciudad, se logre no 
sólo un impacto en la conducta de 
sus habitantes, sino también atraer 
de nuevo a turistas e inversionistas 
que valoren el carácter único de 
Valparaíso.

“Preservar el estatus de Valpa-
raíso como Patrimonio de la Huma-
nidad es una tarea urgente. Si no 
actuamos ahora, corremos el ries-
go de perder lo que nos ha dado 
reconocimiento internacional. 
Este es el momento de devolverle el 
brillo a nuestra ciudad y hacerla un 
lugar del que todos nos sintamos 
orgullosos”, cerró.

Con un enfoque en recuperar espacios públicos y preservar 
el legado patrimonial, el candidato de Republicanos busca 
rescatar la imagen porteña tanto para los vecinos como para 
el mundo, proyectando una ciudad digna de su estatus de 
Patrimonio de la Humanidad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/limpieza-y-orden-para-revitalizar-patrimonio-y-futuro-de-valparaiso-la
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Analizan solicitud de empresas para 
reducir Santuario de la Naturaleza 
en Viña del Mar afectado por 
megaincendio

Forestal (Conaf) visitaron el sector.
“El objetivo de la visita fue veri-

ficar la condición actual del área 
solicitada a desafectar y a partir 
de esta se podrá concluir una pro-
puesta final de polígono de modifi-
cación, considerando que el Estado 
debe actuar sin detrimento a los 
objetivos del Sistema Nacional de 
Áreas Protegidas”, detallaron.

En ese sentido, explicaron que 
“a partir de los nuevos anteceden-
tes recogidos desde esa inspección 
en terreno y otros posibles nuevos 
antecedentes que deban ser pon-
derados se generará un análisis 
definitivo de la solicitud anterior, 
lo que está en pleno proceso”.

Las tramitaciones han provoca-
do preocupación por parte de orga-
nizaciones que buscan resguardar 
el área protegida. La directiva Fun-
dación Parque Natural Kan-Kan, 
Marko Cornejo, señal que “hoy la 
empresa Almería S.A. en colabora-
ción con el MMA de Maisa Rojas y 
Conaf, estudian la posibilidad de 
desafectar uno de los polígonos 
(A1 57.853 m2) del Santuario de 

L as empresas Inversiones 
Almería S.A. y Elaboradora 
de Cobre de Viña del Mar 
S.A. (Covisa) solicitaron 

al Ministerio del Medio Ambiente 
(MMA) modificar el límite del San-
tuario de la Naturaleza Palmar El 
Salto que se vio afectado por los 
incendios ocurridos el pasado 2 de 
febrero.

El Ministerio del Medio Ambien-
te detalló que se “ingresó una pro-
puesta de polígono (A1) de superfi-
cie 57.853 m2, correspondiente al 
área solicitada a desafectar como 
santuario de la naturaleza. Lo an-
terior, sobre la base de la propiedad 
de la tierra y por la estimación de 
que en dichos sectores no existen 
palmas chilenas ni vegetación de 
valor, de carácter esclerófilo e hi-
drófilo”, según consigna La Tercera.

Además, indicaron que el pasa-
do 4 de julio, el Departamento de 
Áreas Protegidas junto con profe-
sionales de la Secretaría Regional 
Ministerial del Medio Ambiente de 
la región de Valparaíso y profesio-
nales de la Corporación Nacional 

la Naturaleza Palmar El Salto y 
por extensión del Parque Natural 
Kan-Kan, al estar el polígono en 
cuestión dentro de los límites de 
este último”.

“Esto vulnera el principio de no 
regresión que está consagrado 
en el cuerdo Escazú y que este a su 
vez está reconocido en la Ley 21.600 
(Sbap)”, añadió.

A esto se suma que el pasado 23 
de agosto, el diputado Diego Ibáñez 
(FA) ingresó un oficio fiscalizador a 
las autoridades relacionadas con 
el proyecto para que se entregue 
información de la solicitud realiza-
da por privados y para conocer si 
se está trabajando en un plan de 
restauración ecosistémica en el 
sector.

“Esta zona se ha visto gravemen-

te azotada por incendios forestales 
intencionales, que han alterado de 
forma profunda la biodiversidad y 
el ecosistema que se encuentra en 
este importante santuario. (....) Sin 
embargo, los incendios que afectan 
nuestra región no pueden signifi-
car, bajo ninguna circunstancia, 
la desprotección de los ecosis-
temas únicos que tenemos en la 
zona central”, afirma.

En tanto, la consejera regional de 
Valparaíso, Tania Valenzuela, indi-
có que “los últimos incendios ocu-
rridos en la comuna de Viña del Mar 
afectaron negativamente uno de 
los ecosistemas más grandes de 
palmas chilenas en nuestro país, 
el Santuario de la Naturaleza Pal-
mar El Salto”.

“La comunidad académica ya 
ha entregado las alertas sobre la 
necesidad de proteger y preservar 
estos sitios de alto valor para su 
conservación, por lo que se espera 
que el principio de no regresión 
prevalezca por parte del MMA 
para mantener los avances ya al-
canzados”, sentenció.

El requerimiento pide 
dejar sin protección 
57.853 m2 de Palmar El 
Salto “por la estimación 
de que en dichos 
sectores no existen 
palmas chilenas”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/analizan-solicitud-de-empresas-para-reducir-santuario-de-la-naturaleza
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En Panquehue detuvieron al presunto 
asesino del hincha de Colo-Colo que 
fue atacado cuando viajaba a Llay Llay 
tras el Superclásico

se realizará su control de deten-
ción.

Los hechos ocurrieron el do-
mingo 10 de marzo pasado en el 
exterior de una botillería ubicada 
en Avenida Departamental con 

L a PDI detuvo al presunto 
autor del homicidio de un 
hincha de Colo-Colo, co-
metido en marzo pasado 

en la comuna de San Miguel, en un 
ataque de supuestos seguidores de 
Universidad de Chile que le dispa-
raron a la víctima desde un vehículo 
después del superclásico en el Mo-
numental.

El comisario Ángel Jaque, de la 
Brigada de Homicidios de la PDI, in-
formó que el sospechoso, un sujeto 
adulto, fue capturado el día jueves 
en la tarde en la comuna de Pan-
quehue, Provincia de San Felipe, y 
que en la jornada de este viernes 

José Joaquín Prieto, donde la vícti-
ma y otras tres personas se detuvie-
ron a comprar y fueron atacados a 
balazos por desconocidos desde un 
automóvil.

El fallecido es un sujeto de 28 

años que junto a otras personas se 
encontraban en un bus de regreso a 
Llay Llay, de donde habían viajado 
a ver el partido. La víctima recibió 
un impacto de bala en el tórax que 
le provocó la muerte.

El hecho ocurrió tras la 
disputa del Superclásico 
de marzo pasado, donde 
supuestos seguidores de 
Universidad de Chile le 
dispararon a un hincha de 
Colo Colo a las afueras de una 
botillería.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/en-panquehue-detuvieron-al-presunto-asesino-del-hincha-de-colo-colo-que
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la detención del hombre por falsi-
ficación y uso malicioso de instru-
mento público.

Un hombre fue detenido en la 
comuna de San Antonio por falsi-
ficación y uso malicioso de instru-
mento público.

Esto, luego que Carabineros, en 
un control vehicular, detectan que 
un tracto-camión estaba obstru-
yendo la circulación en calle Las 
Bodegas.

Al fiscalizar al conductor de la 
máquina, los uniformados verifican 
que el permiso de circulación se 
encontraba adulterado.

Posteriormente hallan al in-
terior del vehículo pesado otras 
cinco placas patentes, de diferen-
tes ramplas, con características si-
milares.

De esta manera se procedió a 
a que no se ha podido acreditar 
documentación ni dueño.

Por falsificación y uso malicioso de instrumento público detienen 
a conductor de camión en San Antonio: mantenía cinco placas 
patentes

El sujeto pasará a control de 
detención, mientras que el camión 
fue retirado de circulación debido 

Procedimiento se 
llevó a cabo luego que 
Carabineros, en un control 
vehicular, detectara que 
un tracto-camión estaba 
obstruyendo la circulación 
en calle Las Bodegas.

Durante un patrullaje enmar-
cado en el plan «Calles sin Vio-
lencia», Carabineros detuvo a un 
hombre de 31 años que se encon-
traba en calidad de prófugo de la 
justicia.

El procedimiento de los funcio-
narios de la Sección de Encargo y 
Búsqueda de Vehículos y Personas 
(SEBV) de Valparaíso se llevó a 
cabo en Santa Julia, en Viña del 
Mar.

Fue en este contexto donde los 
uniformados controlan a un suje-
to, del cual se logra comprobar que 
mantenía una orden de apre-
hensión vigente.

Según informó Carabineros, su 
requisitoria era por el delito de 
violación de mayor de 14 años, 
emanada por el Juzgado de Ga-
rantía de Viña del Mar.

Cabe hacer presente que el su-
jeto de 31 años pasará a control de 
detención, para luego ser pasado 
a su respectiva audiencia de for-
malización de cargos.

Capturan en Santa Julia a prófugo de la justicia 
por un delito de violación en Viña del Mar

Fue en contexto de un 
patrullaje del plan «Calles 
sin Violencia» donde los 
uniformados controlaron 
a un sujeto, comprobando 
que mantenía una orden 
de aprehensión vigente.

Viernes 11 de octubre

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/por-falsificacion-y-uso-malicioso-de-instrumento-publico-detienen-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/capturan-en-santa-julia-a-profugo-de-la-justicia-por-un-delito-de


Editorial

H ay varios motivos para 
atribuir al aumento de 
la sensación de insegu-
ridad y las altas cifras de 

delitos que atemorizan a la pobla-
ción en Chile y en la Región de Val-
paraíso. Unos hablan de que falta 
mano dura, otros de los problemas 
en el sistema judicial, de la falta de 
policías, de la necesidad de mejorar 
la preparación de éstas, de los in-
migrantes ilegales que llegan con 
malas prácticas que buscan repetir 
acá, en fin... podríamos estar toda 
una tarde buscando razones de por 
qué estamos como estamos hoy.

Esta necesidad de mejorar la se-
guridad se ha tomado la agenda de 
propuestas de prácticamente todos 
los candidatos a alcaldes, gober-
nadores, consejeros regionales y 
concejales. Difícil es encontrar uno 
que no lo tenga en la cumbre de sus 
promesas de campaña. La gente 
está cansada de esperar que algo 
funcione, pues pareciera que pese 
a los planes de Calles Sin Violen-
cia, al traslado de dotación de un 
lado a otro, a los esfuerzos de los 
municipios y los gobiernos regio-
nales por dotar de más vehículos 
policiales, cámaras de seguridad, 
drones, y tantas otras cosas, no 
pasa nada... seguimos en el mismo 
espiral de violencia que cada sema-
na ya ni siquiera nos sorprende.

María José Hoffmann, candida-
ta a la Gobernación Regional de 
Valparaíso, ha buscado instalar la 
idea de que con más cámaras de 
seguridad y pórticos en los accesos 

res, pues más adelante se intentó 
instalar políticas de tolerancia cero 
que abrieron el cuestionamiento 
hacia las propias policías y su ac-
tuar.

Parte del comportamiento hu-
mano, y de la propia evolución, 
se ha basado en la imitación, en 
replicar acciones, y en eso tiene 
mucho que ver el entorno en don-
de éste se desenvuelve. Una políti-
ca que busque primero ordenar la 
ciudad, limpiarla, despejarla de los 
elementos que llevan a que los de-
lincuentes se sientan más cómodos 
delinquiendo suena bien, aunque 
no será fácil de implementar.

Por años, Valparaíso ha sido 
tratado como una especie de 
baño a cielo abierto en la ma-
drugada de Año Nuevo y en otros 
eventos grandes que convocan a 
visitantes de otras regiones. No 
hasta hace poco había una enorme 
resistencia por parte de juntas de 
vecinos al evento "Mil Tambores" 
por los hechos de violencia que 
ocurrían en la noche. Se le echaba 
la culpa a los "santiaguinos" que 
trataban al puerto como cualquier 
cosa, con comportamientos que pa-
recían más un desquite de lo que no 
podían hacer en sus comunas.

Esa permisividad a la luz de la 
luna del puerto ha dañado mucho 
a la ciudad. El comercio ambulante, 
los rayados en los edificios del cen-

¿Funcionaría la teoría 
del vidrio roto en 
Valparaíso?

y salidas de las ciudades se podría 
solucionar buena parte del proble-
ma. Su propia precandidata a la 
presidencia, Evelyn Matthei, la 
respalda, pues esa idea dice que 
funcionó bien en Providencia, co-
muna en la cual es alcaldesa.

Sin embargo, hay que pensar en 
otras soluciones. Rafael González, 
candidato a alcalde por Valparaí-
so, señala algo que no deja de ser 
cierto y que tiene que ver con algo 
más de fondo, por lo que ha enfo-
cado su campaña en la limpieza 
y recuperación de los espacios 
públicos, utilizando la teoría del 
"Vidrio roto" como fundamento 
central.

Esta teoría, nombrada así por Ja-
mes Q. Wilson y George Kelling  en 
“Broken Windows. The police and 
neighborhood safety”, trata de que 
desde un punto de vista criminoló-
gico  el delito es mayor en las zonas 
donde el descuido, la suciedad, el 
desorden y el maltrato son mayo-
res. En palabras simples, alude a 
lo siguiente: un auto estacionado 
con un vidrio roto tiene más posi-
bilidades de ser vandalizado que 
uno que tiene todas sus ventanas.

En las décadas del 80 y 90, en 
ciudades como Nueva York se co-
menzaron a llevar a cabo iniciati-
vas que primero se enfocaron en 
el metro realizando limpieza de 
graffitis y limpiando el entorno, 
combatiendo los delitos menores 
en estos espacios de constante 
uso público. Esta estrategia no fue 
del todo popular en algunos secto-

tro de la ciudad también.
Sin duda que el actual alcalde 

Jorge Sharp ha intentado, sobre 
todo en los últimos años, cambiar 
la cara de la ciudad, pero no ha sido 
suficiente, claramente. Pintar los 
muros cada vez que se rayan no 
ha resultado, y el comercio am-
bulante sigue allí, ahora incluso 
frente al Congreso Nacional.

La idea de González, que consis-
te en una renovación integral de los 
espacios públicos, con el objetivo de 
mejorar la percepción de residentes 
y visitantes, tiene sentido. Lo que 
dice el candidato de Republicanos 
es que al cambiar la imagen de la 
ciudad se puede lograr no sólo un 
impacto en la conducta de sus ha-
bitantes, sino también atraer de 
nuevo a turistas e inversionistas 
que valoren el carácter único de 
Valparaíso.

En las palabras, suena perfecto. 
Hay que empezar a desacostum-
brarse al ambiente que rodea a la 
delincuencia para cambiar las ac-
titudes de la población y para que 
los antisociales se sientan menos 
cómodos cometiendo delitos en 
Valparaíso. La pregunta es si no 
se ha intentado antes y, si es que 
así ha sido, por qué no ha resulta-
do. ¿Funcionaría la aplicación de 
una política de seguridad basada 
en el "Vidrio roto" en Valparaíso 
hoy?
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Con inversión de más de $156 mil 
millones: Presidente Boric presenta 
plan para control de incendios 
forestales

nificativo en Conaf. Este año con-
solidamos ese presupuesto y, ade-
más, este año estamos realizando 
un aumento muy significativo de 
presupuesto en Senapred. Vamos 
a destinar un monto histórico de 
más de $156 mil millones para el 

E l Presidente Gabriel Boric 
presentó este viernes el 
nuevo Plan de Acción de 
Prevención, Mitigación y 

Control de Incendios 2024 - 2025.
“El año pasado realizamos un 

aumento presupuestario muy sig-

combate de incendios forestales”, 
informó.

El mandatario comentó sobre 
las nuevas iniciativas que elevan 
los estándares para la selección de 
personal del Programa de Manejo 
de Fuego en Conaf. “La experiencia 
del año pasado con el incendio en 
Viña del mar es algo que no pode-
mos mirar para un lado”, indicó.

Junto con esto, destacó “el tra-
bajo dentro de la misma Conaf y de 
la PDI para poder encontrar a los 
responsables de esa tremenda, 
tremenda tragedia”.

El plan 2024-2025 en materia de 
incendios cuenta con el protocolo 
firmado por Senapred y Conaf el 
pasado 7 de octubre, que estable-
ce un marco de coordinación para 
la gestión de incendios forestales, 
desde el monitoreo hasta la res-
puesta a emergencias.

Además, incorpora nuevas tec-
nologías para la detección tempra-
na de siniestros mediante la colabo-
ración con centros de investigación 
y entidades privadas, lo que permi-
tirá instalar cámaras de detección 
y utilizar la inteligencia artificial 
para alertar sobre la presencia de 
humos o focos de incendios.

Asimismo, incluye dos proyectos 
que se encuentran en tramitación 
en el Senado. El proyecto de Ley que 
regula la prevención de incendios 
forestales y rurales y el que crea 
el Servicio Nacional Forestal.

El Mandatario anunció 
que "vamos a destinar un 
monto histórico de más 
de $156 mil millones para 
el combate de incendios 
forestales".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/con-inversion-de-mas-de-156-mil-millones-presidente-boric-presenta
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/con-inversion-de-mas-de-156-mil-millones-presidente-boric-presenta
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/con-inversion-de-mas-de-156-mil-millones-presidente-boric-presenta
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dades”.
En cuanto al momento en que se 

presentó esta iniciativa, el titular 
del Mineduc calificó de “injusto” el 
“señalar que presentamos este pro-
yecto muy en coyuntura electoral”, 
dado que “hemos tenido todos los 
años elecciones. Si fuera por eso, 
prácticamente no podríamos ha-
ber hecho ningún proyecto rele-
vante porque siempre estamos en 
coyuntura electoral”.

Respecto a las preocupaciones 
sobre la fijación de recursos de los 
aranceles en las universidades y la 
eliminación del Copago, Cataldo 
comentó que “han habido todo 
tipo de reacciones, lo cierto es 
que sabíamos que era parte de la 

E l ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, se refirió 
al nuevo proyecto que 
busca poner fin al Crédi-

to Aval del Estado (CAE) y que crea 
un nuevo sistema de financiamien-
to para la educación superior.

En conversación con Infinita, Ca-
taldo sostuvo que “hay un sistema 
de financiamiento que es exce-
sivamente caro, que no está res-
pondiendo a las necesidades de 
las personas que usan ese instru-
mento. La cantidad de recursos 
que todos los años se están gas-
tando en sostener ese modelo de 
financiamiento, perfectamente 
una parte importante de ella po-
dría ir derivada a las otras priori-

menos ingresos, porque se concen-
tran menor cantidad de estudian-
tes de deciles mayores”, indicó.

En ese sentido, explicó que “por 
eso dejamos abierto el décimo, 
porque sabemos que puede tener 
un impacto (…) habrá que discutir, 
mirar y construir acuerdos. En-
tiendo esta etapa inicial en la que 
se fijan los temas y sabíamos que 
este era uno”.

Por otro lado, la autoridad ase-
veró que “hemos entrado en un ci-
clo hace mucho rato en el que lo que 
proponga el Gobierno está malo”, 
pero recalcó que “una parte im-
portante de la oposición sabe que 
esto hay que hacerlo”.

Ministro Cataldo y proyecto que 
busca poner fin al CAE: "Una parte 
importante de la oposición sabe que 
esto hay que hacerlo"

discusión, tanto así que el Copa-
go en el décimo decil nosotros lo 
abrimos”.

“Hay que mirar cuántos estu-
diantes de los deciles de más in-
gresos tiene cada institución. Hay 
instituciones que sabemos que van 
a tener más ingresos que los que 
tienen hoy” y otras que “tendrán 

El ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, se 
refirió al nuevo proyecto 
que busca poner fin al 
Crédito Aval del Estado 
y a las críticas respecto 
al momento en que se 
presentó esta iniciativa.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-cataldo-y-proyecto-que-busca-poner-fin-al-cae-una-parte
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tencia de una crisis de institucio-
nalidad, el secretario de Estado 
dijo que “sin lugar a dudas se ha 
enfrentado una situación comple-
ja, estamos en presencia de hechos 
gravísimos, y lo que corresponde es 
que se esclarezcan los hechos y se 
determinen las responsabilida-
des correspondientes”.

“¿De qué forma lo hacen los paí-
ses que tienen institucionalidad 
fuerte? fortaleciendo el trabajo 
de las instituciones con el objeto 

E l ministro de la Secretaría 
General de la Presidencia, 
Álvaro Elizalde, se refirió 
a la crisis en el Poder Judi-

cial y al proyecto para modernizar 
el sistema de nombramiento de jue-
ces que presentará el Ejecutivo.

En conversación con radio Pauta, 
la autoridad manifestó que “noso-
tros respetamos la autonomía del 
Poder Judicial, y, por lo tanto, es el 
Poder quien debe actuar en el mar-
co normativo y las atribuciones que 
tiene la propia Corte Suprema en la 
materia. Dicho lo anterior, sin duda 
que es valorable que el propio 
Poder Judicial tome medidas al 
respecto”.

Al ser consultado sobre la exis-

hechos y se apliquen las respon-
sabilidades penales, y esto impli-
ca que se apliquen las sanciones 
correspondientes”.

Respecto al proyecto para mo-
dernizar el sistema de nombra-
miento de jueces que se presentará 
en octubre, el ministro afirmó que 
“siempre hay que afinar los detalles 
con los equipos técnicos corres-
pondientes, pero sin lugar a dudas 
que es una propuesta muy bien 
pensada y que se hace cargo del 
problema”.

“No solo nos hacemos cargo de 
los nombramientos de alto nivel, 
sino que en todos los niveles jerár-
quicos del Poder Judicial”, añadió.

Ministro de la Segpres por proyecto 
para modernizar el sistema de 
nombramiento de jueces: "Se hace 
cargo del problema"

de que se arribe a la verdad, que 
se esclarezcan los hechos, que, si 
se acreditan responsabilidades pe-
nales, se apliquen las sanciones co-
rrespondientes”, complementó.

El titular de la Segpres destacó 
que el Ministerio Público “está lle-
vando adelante una investigación 
que ha dado avance, sin lugar a 
dudas que hay investigaciones en 
curso y lo que nosotros esperamos 
es que se llegue hasta el final y ob-
viamente se esclarezcan todos los 

Álvaro Elizalde afirmó que “siempre hay que afinar los 
detalles con los equipos técnicos correspondientes, 
pero sin lugar a dudas que es una propuesta muy bien 
pensada".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-la-segpres-por-proyecto-para-modernizar-el-sistema-de
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E l Juzgado de Letras del 
Trabajo de San Miguel 
declaró culpable al alcal-
de de La Granja, Felipe 

Delpín (DC), por acoso y maltrato 
laboral contra la encargada de la 
Casa de la Mujer.

El tribunal determinó que el jefe 
comunal vulneró los derechos de 
integridad y honra de la funcio-
naria. Además, se estableció que la 

autoridad amenazaba con la no re-
novación del contrato y realizaba 
traslados arbitrarios.

La sentencia, emitida dos sema-
nas antes de las elecciones muni 
cipales de este 26 y 27 de octubre, 
ordena la reincorporación de la 
funcionaria afectada y el fin de 
las conductas abusivas por parte 
de la autoridad.

La Municipalidad deberá in-

Alcalde de La Granja fue condenado 
por acoso y maltrato laboral a 
funcionaria municipal

demnizar a la denunciante con 
$5.263.008 y realizar un taller 
sobre derechos laborales para 

todos los empleados, donde debe-
rá también participar el alcalde. El 
municipio tendrá un plazo de cin-
co días hábiles para cumplir con la 
sentencia.

Los antecedentes del caso serán 
enviados a la Contraloría General 
de la República para que se investi-
gue la responsabilidad administra-
tiva de Delpín.

La sentencia, emitida 
dos semanas antes 
de las elecciones 
municipales de este 26 
y 27 de octubre, ordena 
la reincorporación de la 
funcionaria afectada y 
el fin de las conductas 
abusivas por parte de la 
autoridad.

https://keep.google.com/u/0/#home
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dos chilenos y dos personas de 
nacionalidad extranjera, un ve-
nezolano y un colombiano.

Se ha podido determinar que 

L as autoridades confirma-
ron cuatro heridos en una 
balacera ocurrida en el 
sector de barrio Meiggs, 

en la comuna de Santiago, región 
Metropolitana.

La discusión que derivó en ba-
lazos tuvo lugar en la esquina de 
Unión Americana y Salvador San-
fuentes.

Según información preliminar 
de Carabineros, los heridos serían 

Se trataría de trabajadores 
que fueron alcanzados por los dis-
paros, quienes llegaron por sus 
propios medios a un Cesfam para 
posteriormente ser trasladados 
hasta la exPosta Central, donde 
dos se encuentran internadas en 
riesgo vital.

Carabineros llegó hasta el cen-
tro asistencial, ante la posibilidad 
de que se produzcan desórdenes.

Qué se sabe de la balacera en barrio 
Meiggs que dejó a dos personas en 
riesgo vital

en el sitio del suceso había dos o 
tres personas enfrascadas en una 
discusión que pasó a acciones más 
violentas, ocurriendo los disparos 
que dieron en el cuerpo de las víc-
timas, que no tendrían relación con 
los hechos.

El comandante Claudio Pavés 
confirmó que según testigos, “a lo 
menos dos o tres sujetos estaban 
manteniendo una discusión en el 
lugar, y extraen armas de fuego”.

La discusión que derivó 
en balazos tuvo lugar 
en la esquina de Unión 
Americana y Salvador 
Sanfuentes.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/que-se-sabe-de-la-balacera-en-barrio-meiggs-que-dejo-a-dos-personas-en
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U n amplio debate se ha 
generado al interior del 
Concejo Municipal de 
Ñuñoa debido a una 

propuesta, de al menos cien veci-
nos, respecto a cambiar el nombre 
de la Avenida República de Israel.

Según consignó La Tercera, con-
cejales de oposición acusan que la 
audiencia ciudadana en la que se 
presentará la propuesta, sería una 
estrategia electoral de las conce-
jalas Alejandra Valle y Mireya del 
Río, ambas del Partido Comunis-
ta.

El concejal Julio Martínez (ind.-
UDI) acusó que se trata de “una 
actividad política de las concejalas 
Valle y Del Río. Los firmantes son 
sus partidarios. La característica de 
estas audiencias es que 5 o 4 per-
sonas representan al grupo total y 
exponen la idea. No es la primera 

vez que intentan cambiar el nom-
bre de una calle”.

Martínez aseguró que la iniciati-
va “es un problema porque signi-
ficará un gran inconveniente para 
aquellos vecinos que sí quieren 
mantener el nombre actual”.

En tanto, la concejala Valle ex-
presó que “es una muy buena 
instancia de participación ciuda-
dana, en las que tienen la posibi-
lidad de entregar sus argumentos 
y ser escuchados por la comuni-
dad y las autoridades”.

Por su parte, la concejala Debo-
rah Carvallo (FRVS) manifestó que 

Amplio debate genera propuesta de 
renombrar la avenida República de 
Israel en Ñuñoa

el cambio de nombre de la avenida 
“es un gesto simbólico mínimo de 
humanidad. Las atrocidades que 
ha cometido el Estado de Israel 
hace muchísimos años en contra 
del pueblo palestino no me son 
indiferentes y por eso apoyo la 
propuesta ciudadana, por todo 
lo que representa ese Estado y mi 
convicción absoluta por la paz”.

El concejal Camilo Brodsky (ind.-
PC), quien presidirá el Concejo Mu-
nicipal hasta las próximas eleccio-
nes, indicó que es “cualquier acto 
o acción que sirva para mostrar 
rechazo hacia la política que está 

llevando a cabo Israel, que hoy en 
día está cometiendo genocidio, es 
un paso necesario”.

La iniciativa también generó 
críticas por parte de la Comuni-
dad Judía en Chile, quienes afir-
maron que han “sido parte integral 
de la comuna de Ñuñoa durante 
décadas. Fue una de las primeras 
comunas en recibir a la creciente in-
migración judía durante la Segun-
da Guerra Mundial, convirtiéndose 
en el hogar de muchas familias que 
se establecieron allí. Aunque algu-
nas de estas familias se han trasla-
dado, mantienen un fuerte vínculo 
sentimental con Ñuñoa”.

Desde el municipio detallaron 
que, tras la audiencia, la adminis-
tradora municipal, Fanny Quinta-
nilla tiene 30 días hábiles para 
pronunciarse sobre lo expuesto por 
los vecinos.

Concejales de oposición han señalado que la audiencia en 
la que se presentará la propuesta de cambio de nombre de 
Avenida República de Israel sería una estrategia electoral 
de las concejalas Alejandra Valle y Mireya del Río, ambas del 
Partido Comunista.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nunoa-amplio-debate-se-genera-tras-propuesta-de-renombrar-avenida
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Una mujer haitiana de 38 años 
fue detenida por su participación 
en un brutal homicidio cometido el 
19 de septiembre pasado en la co-

muna de Estación Central de la ca-
pital, en medio de la larga semana 
de celebraciones de Fiestas Patrias. 
Durante los festejos se registra-
ron 37 homicidios.

Haitiana es detenida por brutal homicidio 
ocurrido en Fiestas Patrias en Estación 
Central

Capturan en Conchalí a grupo familiar que 
suministraba drogas y armas a narcos

Detectives de la PDI allanaron 
cinco domicilios en las comunas de 
Recoleta y Conchalí en la Región 
Metropolitana, y las comunas de 
Quilpué, Limache y Viña del Mar en 
la Quinta Región, y detuvieron a 
6 personas investigadas por los 
delitos de tráfico de armas y de 

drogas.
En detalle, el operativo esta-

ba enfocado en desarticular una 
banda criminal dedicada a la ad-
quisición de sustancias ilícitas en 
grandes cantidades, las que eran 
abultadas y comercializadas en-
tre traficantes de la comuna de 
Conchalí.

Tomás Riffo, de la Brigada Investi-
gadora de Robos (BIRO) de la PDI, 
informó que "aproximadamente 
cinco sujetos ingresan mediante 
fuerza al interior de este domi-
cilio donde se encontraba una 
persona adulta mayor".

Añadió que "la intimidan y, 
además, violentan a fin de sus-
traer diversas especies. La victi-
ma resulta lesionada producto de 
este forcejeo y, además, un vecino 
que la auxilió, los sujetos lo gol-
pean"

Sobre otros hechos similares en 
el sector norte de la Región Metro-
politana, dijo que "actualmente 
esta brigada especializada se 
encuentra realizando investiga-
ciones de acuerdo a esta simi-
litud de modus operandi. No se 
descarta la participación de una 
misma banda".

Un violento turbazo afectó a 
una mujer de 70 años en su do-
micilio de la comuna de Indepen-
dencia, lugar donde alrededor de 
cinco delincuentes rompieron la 
puerta de su casa y escaparon con 
especies en un vehículo robado en 
otro hecho.

Tanto la víctima como un vecino 
que intentó ayudarla resultaron le-
sionados.

El robo con violencia se registró 
en una casa de la población Juan 

Antonio Ríos, y afectó a Gloria De 
Vicenzi Salva, una mujer que vive 
sola y que intentó dialogar con los 
antisociales, incluso abrazó a uno y 
le pidió que no le robaran, pero de 
todas formas la golpearon y asal-
taron. Finalmente huyeron con un 
botín de menor cuantía.

“Estaba sentada en la mesa del 
comedor cuando escuché un fuer-
te ruido en la puerta. Miré por el 
ojo mágico y vi que estaban pa-
teándola", relató la mujer. Uno de 

los hampones se quedó con la víc-
tima, mientras el resto de la banda 
saqueaba el lugar.

"Lo único que le pedí fue que 
no me hiciera daño. Lo abracé y él, 
aunque tenía un destornillador 
en la mano, me abrazó también. 
Estoy segura de que la ternura 
que mostré al abrazarlo lo desco-
locó", añadió la afectada, quien su-
frió un golpe en la frente mientras 
derribaban la puerta.

Por su parte, el subcomisario 

Mujer de 70 años fue víctima de violento turbazo 
en su casa en Independencia: "Lo abracé y le pedí 
que no me robara"

El robo con violencia se 
registró en una casa de la 
población Juan Antonio 
Ríos, y afectó a Gloria 
De Vicenzi Salva, una 
mujer que vive sola y que 
intentó dialogar con los 
antisociales.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los integrantes se 
protegían con armas de 
alto calibre y poder de 
fuego, y que ponían en 
riesgo a la población.

La víctima de este asesinato 
fue un joven haitiano de 29 
años, quien presentaba 
múltiples heridas con arma 
blanca.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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gonizando una enquistada disputa 
que no solo divide a la izquierda de 
Bolivia, sino que también plantea 
serias dudas sobre el futuro político 
más inmediato.

A horas de que tuviera que com-
parecer, Morales acudió de nuevo 
a su cuenta en X para reafirmar 
su inocencia y acusar a su otrora 
aliado, Luis Arce, de reabrir un 
caso ya archivado y que fue fabri-
cado por el "gobierno de facto" de 
Jeanine Áñez.

"Inventando acusaciones, tor-
ciendo las leyes y con la complici-

dad de sicarios de la justicia pre-
tenden detenernos y acabar con 
nuestra vida. (...) Todo es producto 
de la desesperación del gobierno, 
que no tiene ninguna respuesta a la 
crisis y tampoco tiene ninguna po-
sibilidad electoral", sostuvo horas 
antes en X.

De acuerdo con la investigación, 
Morales podría ser responsable 
de un delito de abuso de menores 
y trata de personas, por hechos 
podría haber cometido el año 2016 
cuando era Presidente de Bolivia, 
por una relación con una menor de 
15 años, de la que nació una niña. 
Los padres de ella también fueron 
citados a declarar.

prevista con la Fiscalía de Tarija, 
al no existir garantías suficientes 
para que lo haga de forma segura, a 
pesar del despliegue de hasta 600 
efectivos para tal efecto.

A la espera de conocer si Mora-
les podrá comparecer virtualmente, 
el ministro de Justicia, César Siles, 
adelantó que en caso de que no 
compareciera podría emitirse una 
orden de detención en su contra.

Una eventual detención caldea-
ría aún más los ánimos entre los 
partidarios de Morales y Arce, quie-
nes vienen desde hace años prota-

E l expresidente de Bolivia, 
Evo Morales, no acudió a 
declarar ante la Fiscalía 
de Tarija por el presunto 

caso de abuso de menores y trata 
de personas por el que está siendo 
investigado, argumentando que su 
vida corre peligro.

"El objetivo es detener a Evo 
Morales. El presidente tenía la 
intención grande de venir a de-
clarar, pero corre riesgo su vida. 
Ha recibido amenazas de muer-
te", aseguraron desde su círculo de 
aliados.

Por su parte, Nelson Cox, uno de 
los abogados del equipo de Mora-
les, confirmó que el expresiden-
te no acudirá a la cita que tenía 

Evo Morales no llegó a declarar por 
presunto caso de abuso de menores y 
trata de personas

Según argumentaron desde su círculo cercano, el 
ex Presidente de Bolivia no acudió ante la Fiscalía de 
Tarija porque "corre riesgo su vida", ya que "ha recibido 
amenazas de muerte".

Viernes 11 de octubre
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a generaciones futuras" contra el 
uso de las armas nucleares, repre-
sentado por el símbolo de la orga-
nización, un orizuru, una grulla de 
papel rodeada de una elipse que 
representan paz y armonía.

Con este galardón, el Comité 
Noruego de Nobel quiere recor-
dar también "la presión cada vez 
mayor" que atraviesa hoy en día 

el 'tabú nuclear', la norma interna-
cional que declara el uso de armas 
nucleares como "moralmente in-
aceptable".

"Las potencias nucleares es-
tán modernizando y mejorando 
sus arsenales", sostuvo Frydnes, 
agregando que "nuevos países 
parecen estar preparándose para 
adquirir armas nucleares y están 
lanzando amenazas de utilizar-
las en guerras de hoy en día. En 
este momento de la historia de la 
humanidad, vale la pena recordar 
qué son las armas nucleares: las ar-
mas más destructivas que el mundo 
haya visto jamás".

Frente a esta presión, los inte-
grantes de la confederación "están 
inspirando y educando a perso-
nas de todo el mundo" para pre-
servar este "tabú nuclear", una 
condición innegociacble "para el 
futuro pacífico para la humanidad".nucleares nunca deben volver a 

usarse", según dijo el presidente del 
comité, Jorgen Watne Frydnes.

La ONG fue creada en agosto 
de 1956 por 800 superviventes de 
los bombardeos, en recuerdo de los 
aproximadamente 120.000 muer-
tos y otros cientos de miles de afec-
tados por ambos ataques, y con la 
intención de trasladar un mensaje 

L a ONG japonesa Nihon 
Hidankyo, formada por 
sobrevivientes de los bom-
bardeos atómicos de Hi-

roshima y Nagasaki, fue galardona-
da este viernes con el premio Nobel 
de la Paz 2024 por su labor por la 
abolición de las armas nucleares 
en todo el mundo, según anunció el 
Comité Noruego del Nobel.

Nihon Hidankyo, una confede-
ración de organizaciones de super-
vivientes de los bombardeos esta-
dounidenses de 1945, los llamados 
«Hibakusha», recibe este premio 
por sus esfuerzos "para lograr un 
mundo libre de armas nucleares y 
por demostrar a través del testimo-
nio de sus testigos que las armas 

ONG de sobrevivientes a bombardeos 
en Hiroshima y Nagasaki se queda con 
el premio Nobel de la Paz 2024

Nihon Hidankyo, 
una confederación 
de sobrevivientes 
a los bombardeos 
estadounidenses de 1945, 
recibió el premio por sus 
esfuerzos "para lograr 
un mundo libre de armas 
nucleares".

Viernes 11 de octubre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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programado para jugarse el miér-
coles 16 de octubre.

La idea de los albos es que el co-
tejo se dispute el miércoles 30 del 
mismo mes para así poder contar 
con los jugadores que se encuen-
tran con la Selección chilena en 
esta fecha doble de las Clasificato-
rias.

Y en Universidad de Chile no 
cayó nada de bien esta situación, 
tal como lo manifestó el capitán de 
los azules, Marcelo Díaz, quien a 
través de sus redes sociales publicó 
un irónico mensaje.

"Sigamos suspendiendo los par-
tidos del Campeonato Nacional 

para que nuestro fútbol continúe 
avanzando como hasta ahora", 
escribió en sus historias de Insta-
gram.

"Vamos súper bien", añadió 
"Carepato" en su sarcástico men-
saje, aunque después el mediocam-
pista de la U borró la publicación.

Una nueva polémica se vive en el 
fútbol chileno, luego de que en las 
últimas horas se diera a conocer el 
interés de Colo-Colo por gestionar 

con Unión La Calera una solicitud 
conjunta para postergar el par-
tido pendiente que tienen por el 
Campeonato Nacional y que está 

Con entrada liberada se dispu-
tará el crucial duelo que sostendrá 
Santiago Wanderers ante Recole-
ta por el torneo de Ascenso del fút-
bol femenino.

Así lo dispuso la dirigencia ca-
turra, que espera un gran marco de 
público para apoyar en el estadio 
Elías Figueroa Brander a las juga-
doras porteñas.

El balón comenzará a rodar a las 
12:30 horas de este domingo 13 de 
octubre, partido que podría definir 
el ascenso del club de Valparaíso.

Para ello, las futbolistas del De-
cano tendrán que dar vuelta el re-
sultado negativo de 3-2 obtenido 
en el partido de ida, disputado en el 
estadio de Peñalolén.

De conseguir revertir este mar-
cador en la semifinal de vuelta, el 
elenco verde volverá a disputar la 
máxima categoría del fútbol feme-
nino en nuestro país.

Cabe recordar que el ente rector 
del balompié nacional dispuso que 
son tres los cupos disponibles 
para el ansiado ascenso a Prime-
ra División.

Con entrada gratuita, Santiago Wanderers 
buscará el ascenso en el fútbol femenino

"Vamos súper bien": El irónico mensaje de Marcelo Díaz ante 
eventual postergación del partido entre Colo-Colo y U. La Calera

El capitán de Universidad 
de Chile reaccionó 
con molestia en redes 
sociales, pero luego borró 
el mensaje.

Así lo dispuso la dirigencia 
caturra, que espera un 
gran marco de público 
para apoyar en el estadio 
Elías Figueroa Brander a 
las jugadoras del elenco de 
Valparaíso.
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expresar en conversación con AS 
Chile: "Le deseo que sea muy feliz 
en esta nueva etapa de su vida. Es 
una persona que me gusta mucho 
y con quien tuve el placer de jugar. 
Le deseo toda la felicidad del mun-
do a él y su familia".

"Él compartió varias de sus ex-
periencias conmigo y claro que 
aprendí mucho viéndolo entrenar, 
porque era un arquero de mucha 
experiencia y calidad", añadió.

Luego agregó que "estaba en 
plena forma para continuar, pero 
él sabe lo que pasa en su vida. Po-
dría haber seguido jugando 2 ó 3 
años más al fútbol. Pero es una de-
cisión suya”.

Por último, Ederson resaltó el 
triunfo de la "Verdeamarela" ante 
la Roja en el reducto de Ñuñoa: 
"Chile siempre tiene grandes se-
lecciones, pero hoy está en un mal 
momento. Yo estoy feliz, principal-
mente porque el resultado fue mu-
cho mejor que el juego que hicimos. 
Hay muchas cosas que mejorar, 
pero nos vamos más tranquilos".

Hace semanas se había dado a 
conocer que se pretendía que Clau-
dio Bravo recibiera un homenaje 
por parte de la Selección Chilena en 
el partido ante Brasil en el Estadio 
Nacional por las Clasificatorias, de-
bido a su retiro del fútbol profesio-
nal. Sin embargo, finalmente la idea 
no se llevó a cabo.

Eso sí, el histórico exportero y 
capitán de la Roja recibió cariño-
sas palabras de parte de Ederson, 
arquero de la selección brasileña y 
quien fue compañero del nacional 
en el Manchester City.

Es que el golero del "Scratch" 
le dedicó un mensaje de agrade-
cimiento al oriundo de Viluco, al 

Ederson elogió a Claudio Bravo y lamentó que haya decidido 
retirarse: "Estaba en plena forma para continuar"
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Una de las sensibles bajas que 
tiene la Selección Chilena para esta 
fecha doble de las Clasificatorias 
para el Mundial 2026 es la de Ga-
briel Suazo.

El lateral del Toulouse de Fran-
cia fue liberado antes del inicio de 
los trabajos para los partidos ante 
Brasil y Colombia por una lesión en 
el bíceps femoral, y el ex capitán de 

Colo Colo también podría perder-
se las jornadas de noviembre del 
proceso eliminatorio.

Es que según dio a conocer Les-
Violets.com, medio partidario del 

Gabriel Suazo podría perderse los 
duelos de la Roja de noviembre

Toulouse, la recuperación del na-
cional podría tardar más de lo 
estimado.

En ese sentido, el citado medio 
aseguró que "el pesimismo gana 

terreno", pues el club deberá some-
ter al jugador a exámenes adicio-
nales y que "el TFC podría perder 
a Suazo por varias semanas, si se 
confirma el mal pronóstico".

Con esto, Suazo arriesga perder-
se también los cotejos ante Perú 
como visita, el 14 de noviembre, y 
frente a Venezuela de local, el 19 del 
mismo mes.

El golero de Brasil y el 
Manchester City dijo del 
excapitán de la Roja que 
"aprendí mucho viéndolo 
entrenar, porque era 
un arquero de mucha 
experiencia y calidad".

En Francia aseguraron que "el pesimismo gana terreno", 
debido a que el Toulouse deberá someter al lateral chileno a 
exámenes adicionales por su lesión que ya lo dejó fuera de 
la Selección para los partidos ante Brasil y Colombia.
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cia de un disparo que recibió en 
la cabeza el pasado 3 de octubre.

Aquella jornada, el artista urba-
no fue encontrado con una herida 

de bala en la parte trasera de su 
camioneta, en el vecindario de 
Allapattah.

Desde aquel momento fue ingre-
sado al hospital con sede en Miami, 
sin embargo, y a pesar de los es-
fuerzos médicos, dejó de existir este 
viernes 11 de octubre.

Tras el deceso, diversos artis-
tas ligados al género urbano ex-
presaron sus condolencias por 
la muerte del músico oriundo de 
Cuba.

Cabe recordar que El Taiger co-
laboró con diversos músicos a lo 
largo de su carrera, siendo las cola-
boraciones más conocidas las rea-
lizadas con J Balvin y Cosculluela.

Tras haber permanecido una 
semana en estado crítico en el Jac-
kson Memorial Hospital de Miami, 
este viernes se confirmó la muer-

te del reggaetonero cubano El 
Taiger.

José Manuel Carbajal Zaldívar, 
de 37 años, falleció a consecuen-

En tiempo récord, la cantante co-
lombiana Shakira ha logrado ven-
der todas las entradas disponibles 
para sus dos conciertos agendados 
en Chile.

Será los días 2 y 3 de marzo 
cuando la artista se presente en el 
Estadio Nacional, en el marco de 
su gira «Las mujeres ya no lloran».

Y es que tras agotar los tickets 
para su primer concierto, se confir-
mó una nueva fecha para el día si-
guiente, agotándose nuevamente 
como pan caliente.

Según reportan medios interna-
cionales, la barranquillera ha bati-
do todos los récord, vendiendo más 
de 150 mil entradas en 180 minu-
tos en tres países distintos.

Y es que al "boom" por Shakira 
entre la fanaticada chilena, se su-
man sus seguidores de Argentina 
y Perú, que también agotaron las 
localidades.

Shakira agota en minutos las entradas 
para su segundo show agendado en Chile

Conocido reggaetonero cubano muere tras recibir un 
impacto de bala en la cabeza en Miami

Será los días 2 y 3 de marzo 
cuando la artista se presente 
en el Estadio Nacional, en 
la comuna de Ñuñoa, en el 
marco de su gira «Las mujeres 
ya no lloran».

José Manuel Carbajal 
Zaldívar, más conocido 
por su nombre artístico 
de El Taiger (37) falleció a 
consecuencia de un disparo 
que recibió en la cabeza el 
pasado 3 de octubre.
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escapa del ámbito de las noticias, 
que es donde yo normalmente me 
muevo, era una oportunidad de 
desplegar otros lados míos, como 
el amor por la música". 

"Fue una tremenda expe-
riencia, la disfruté al máximo y 
aprendí  muchísimo", continuó la 
conductora del noticiero central de 
TVN, «24 Horas».

A ello sumó que "fue un tre-
mendo desafío ser jurado de «Mi 
Nombre Es». Cuando me propu-
sieron reemplazar a Amaya Forch  
no dudé en decir que ¡sí!".

La periodista estará como jurado 
del programa entre los capítulos de 
este domingo 13 hasta el del miér-
coles 16 de octubre.

Cabe recordar que Santa María 
proviene de una familia de artistas 
e incluso ha mostrado sus dotes 
como cantante en programas de 
TV, como en «Martes 13». Además, 
la profesional de las comunicacio-
nes fue jurado del Festival de Viña 
el 2019 y 2024.

ella. Así, en vez de ser desagradable, 
prefiero contestar algo gracioso 
que desarme. Creo que esa ha sido 
la evolución natural de mi persona-
lidad confrontacional”, agregó.

Consultado sobre posibles com-
pañeros de encierro con los que 
podría encontrarse, dice estar muy 
entusiasmado de compartir con 
Sergio Rojas. “Sé que me reiré mu-
cho con él, lo conozco y me cae muy 
bien. También si entrara Edmun-

do me encantaría, seríamos como 
Tom y Jerry o como Pinky y Cerebro, 
donde yo sería Pinky, por supuesto. 
Lo encontraría muy surrealista”, 
dijo bromeando.

Por su parte, la oriunda de Truji-
llo es una modelo de 24 años que en 
2019 fue coronada Miss Perú, en mi-
ras al Miss Universo de ese año. No 
obstante, la carrera de la joven se 
vio truncada unos meses después 
por un curioso incidente, cuando, 
tras salir con amigas a una disco-
teca, se difundieron videos de ella 
en estado de ebriedad.

“Yo tenía una infección estoma-
cal, salimos con chicas de la organi-
zación y me puse a tomar tequila, lo 
que nunca había hecho. Tan salada 
fui, que me cayó mal, me enfermé 
y terminé en la habitación vomi-
tando. Lo malo es que me graba-
ron”, relató.

Canal 13 sigue confirmando 
participantes para su nuevo reality 
llamado «Palabra de Honor», que 
será conducido por Sergio Lagos y 
Karla Constant.

Tras los nombres de Miguel 
“Negro” Piñera, Catalina Pulido, 
Marcianeke, Yuli Cagna, Victorio 
Bouvier, Mel Alcalde, Andrés Caniu-
lef, Rubí Galusky, Sergio Rojas, Jo-
sué Bernal, Antonella Ríos, Oriana 
Marzoli y Fabio Agostini, los nuevos 
ratificados son el ex «Amor ciego» 
Félix Soumastre y la ex Miss Perú, 
Anyella Grados.

El recordado exgalán del espacio 
donde se disputó el amor de Cari 
Bastías con Edmundo Varas, tendrá 
su esperado regreso al formato 
tras 16 años.

Ahora a sus 44 años, dice estar 
más maduro: “Ahora soy padre de 
una niña de seis años, y ella es lo 

más importante para mí. Me sigo 
considerando una persona fron-
tal, pero aprendí que hay batallas 
que es mejor no dar, y hoy el precio 
de mi tranquilidad es invaluable”, 
reflexionó, según consigna 13.cl.

“Me siguen pareciendo fas-
cinantes la ironía y el sarcasmo, 
porque es reírse de alguien que está 
hablando alguna tontera o alguna 
estupidez, sin que esa persona se dé 
cuenta que te estás riendo de él o de 

TVN confirmó que la periodista 
Constanza Santa María será por 
algunos días la nueva jurado del 
programa de imitadores, «Mi Nom-

bre Es».
De esta manera, la conductora 

de noticias reemplazará a Amaya 
Forch, acompañando en la mesa al 

cantante Luis Jara y al actor Gon-
zalo Valenzuela.

Tras ser ratificada en el puesto, 
Santa María señaló que "aunque se 

TVN confirma a Constanza Santa María 
como nueva jurado de «Mi Nombre Es»

Félix Soumastre y Anyella Grados son los nuevos confirmados 
para el reality «Palabra de Honor»
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El exintegrante de «Amor 
ciego» y la ex Miss Perú 
serán parte del espacio que 
conducirán Sergio Lagos y 
Karla Constant.

De esta manera, la 
conductora de noticias 
reemplazará por algunos 
días a Amaya Forch, 
acompañando en la mesa al 
cantante Luis Jara y al actor 
Gonzalo Valenzuela.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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